
En este boletín, conversamos en persona
con Jesús Álvarez Ruiz, un profesional con
una trayectoria marcada por la vocación,
la versatilidad y una implicación constante
con el Colegio Oficial de Ingenieros
Técnicos Industriales de Huelva, donde
incluso ha formado parte de su Junta de
Gobierno.
Jesús representa el espíritu del ingeniero
comprometido con su profesión y con el
futuro. 
En esta entrevista nos habla de su
experiencia y de los retos que afronta la
profesión en la provincia, del papel de las
nuevas tecnologías, de la revolución del
hidrógeno verde, y de cómo el Colegio
debe seguir evolucionando para ser una
referencia real y cercana para las nuevas
generaciones.
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El último capítulo de los 40 años de historia del
Colegio lo protagonizan  dos nombres propios:
David Muñoz De la Villa y Manuel León.
 Con la llegada de Muñoz en 2016 se inició una
renovación generacional que trajo modernización,
impulso institucional y una proyección más visible
de la profesión. Su mandato dejó huella con la
creación de distinciones como la Medalla de Oro y
con una apuesta decidida por la participación y la
cercanía con la sociedad.
 Desde 2020, Manuel León encabeza una nueva
etapa, aún en desarrollo, marcada por una gestión
comprometida, el fortalecimiento de alianzas
institucionales y el dinamismo interno del
Colegio.Hoy, el COITI Huelva mira al futuro con
solidez, visión y el compromiso de seguir
construyendo una ingeniería técnica industrial
fuerte, visible y conectada con su entorno.

Como es habitual el boletín recoge algunas de
las principales actividades llevadas a cabo
durante el pasado mes de abril. 
Entre ellas, destacan la representación del
Colegio en diversos eventos institucionales de
relevancia, mostrando siempre el compromiso
con la profesión. Además, se celebró la Junta
General Ordinaria, un encuentro anual
fundamental en el que se presentó un balance de
la gestión del último ejercicio, se aprobaron las
cuentas anuales y se compartieron los retos y
proyectos de futuro.
 Durante esta jornada, se discutieron nuevas
líneas estratégicas para seguir mejorando los
servicios y la colaboración entre los colegiados,
con el objetivo de fortalecer aún más la
institución. Estas acciones reflejan el trabajo
continuo para mantener una organización
activa, dinámica y cercana a sus miembros.
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EN PERSONA
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“EL COLEGIO ES MÁS QUE UNA OBLIGACIÓN ADMINISTRATIVA ES CLAVE PARA
QUE EL INGENIERO NO CAMINE SOLO EN SU TRAYECTORIA PROFESIONAL”

JESÚS ÁLVAREZ RUIZ
INGENIERO TÉCNICO INDUSTRIAL.  

La ingenier ía  técnica  industr ia l  es ,  s in  duda ,  una
de las  profes iones  más  só l idas  y  versát i les  de l
te j ido  product ivo  de  Huelva .  Detrás  de  cada
proyecto ,  de  cada  cá lcu lo  y  de  cada  d iseño,
s iempre hay  una  v is ión técnica  y  humana que
construye  progreso .   Jesús  Álvarez  Ruiz ,  Ingeniero
Técnico  Industr ia l  especia l izado en Mecánica  por
la  Univers idad de  Huelva ,  ha  desarro l lado una
sól ida  trayector ia  tanto  en e l  e jerc ic io  l ibre  como
en empresas  por  cuenta  a jena ,  s iempre v inculado
act ivamente  a l  Coleg io  Of ic ia l  de  Ingenieros
Técnicos  Industr ia les  de  Huelva ,  donde formó
parte  de  la  Junta  de  Gobierno.  La  ingenier ía ,  más
que una  e lecc ión,  le  v iene  de  fami l ia ,  pues  es  h i jo  y
hermano de  ingenieros ,  aunque en otras  áreas .
Defensor  de  la  co leg iac ión como motor  de
crecimiento  profes ional ,  en  esta  entrev ista  ana l iza
e l  presente  y  futuro  de  la  ingenier ía  en  Huelva ,  e l
impacto  de  las  nuevas  tecnologías  y  las
oportunidades  de l  h idrógeno verde .
-  Está  v inculado a l  Colegio  de  Ingenieros  Técnicos
Industria les  de  Huelva  desde e l  inic io  de  su
carrera ,  y  en su  día  formó parte  de  la  Junta  de
Gobierno .  ¿Qué s ignif ica  para  usted e l  Colegio  y
cómo ha  inf luido  en su  trayectoria?
-El  Coleg io  ha  s ido ,  y  s igue  s iendo,  una  p ieza  c lave
en e l  desarro l lo  profes ional .  Desde mis  in ic ios  me
ofrec ió  apoyo,  respa ldo y  una  red de  contactos  que
me permit ió  crecer  en  d ist intas  áreas  de  la
ingenier ía . "Además ,  formar  parte  de  la  Junta  de
Gobierno me permit ió  comprender  lo  importante
que es  que los  ingenieros  estemos organizados ,
defendamos la  profes ión y  nos  mantengamos a l  d ía
en un sector  que avanza  a  pasos  ag igantados .
-  ¿Por  qué e legió  estudiar  Ingeniería  Técnica
Industria l?
-Siempre me ha  gustado entender  cómo funcionan
las  cosas ,  cómo se  d iseñan y  cómo se  l levan a  la  

práct ica .  La  Ingenier ía  Técnica  Industr ia l  me
ofrec ía  una  formación só l ida ,  con apl icac ión
directa  en  e l  mundo rea l ,  y  una  versat i l idad que
pocas  carreras  t ienen.  Desde energía ,  mecánica
o e lectr ic idad hasta  la  gest ión de  proyectos .
-  Ha e jercido  la  ingeniería  tanto  como profesio-
nal  l ibre  como por  cuenta  a jena .  ¿Qué te  ha
aportado esa  doble  experiencia?
-Traba jar  como profes ional  l ibre  me ha  dado
autonomía ,  capacidad de  gest ión y  la
oportunidad de  co laborar  con arquitectos ,
ampl iando mi  v is ión  técnica  y  creat iva .  Como
traba jador  por  cuenta  a jena ,  he  aprendido a
desenvolverme en estructuras  organizadas  y  a
gest ionar  proyectos  de  mayor  envergadura .
Ambas  exper iencias  han s ido  c lave  en  mi
formación como ingeniero .   En  este  recorr ido ,
quiero  destacar  a  Juan Car los  Andújar ,  quien me
dio  la  pr imera  oportunidad  labora l .  Su
conf ianza  y  apoyo fue  fundamenta l  a l  in ic io  de
mi  carrera   
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-Hidrógeno verde ,  un tema de  plena actual idad .
¿Cómo valoras  esta  nueva  era  energética?
-El  h idrógeno verde es  una  gran oportunidad
para  transformar  nuestro  modelo  energét ico
hacia  uno más  sostenib le  y  menos  dependiente
de combust ib les  fós i les .  Huelva ,  por  su
infraestructura  industr ia l  ,  su  conexión
portuar ia  y  su  s i tuac ión estratégica ,  está  en  una
posic ión pr iv i leg iada  para  l iderar  proyectos  en
este  campo.  Es  un momento i lus ionante ,  pero
también de  responsabi l idad .  Debemos
prepararnos  para  ser  protagonistas  y  no  meros
espectadores .
-¿Qué consejo  le  daría  a  los  estudiantes  que
empiezan a  formarse  como ingenieros  técnicos
industria les?
-Que nunca p ierdan la  cur ios idad,  que  no se
conformen con lo  que aprendan en las  au las  y
que ent iendan que la  ingenier ía  no  es  so lo
resolver  problemas  técnicos ,  s ino  también ser
capaces  de  ant ic iparse  a  e l los .  La  act i tud ,  la
ét ica  profes ional  y  la  capacidad de  aprendiza je
cont inuo son,  en  mi  opin ión,  más  importantes
que cua lquier  software  o  herramienta  que
dominen.
-En su opinión,  ¿qué papel  debe jugar  e l  Colegio
para  atraer  y  f idel izar  a  los  jóvenes  ingenieros?
-El  Coleg io  debe ser  a lgo  más  que una
obl igac ión administrat iva .  T iene que ser  un
lugar  de  encuentro ,  aprendiza je  y  co laborac ión .
Hay que acercarse  a  las  nuevas  generac iones
con propuestas  format ivas  innovadoras ,
networking  rea l ,  asesoramiento  en las  pr imeras
etapas  de  la  carrera  y  espacios  donde puedan
aportar  sus  ideas  y  sent irse  escuchados .
-¿Qué inic iat ivas  crees  que podrían reforzar  esa
vinculación entre  e l  Colegio  y  los  nuevos
colegiados?
-Creo que la  c lave  está  en  la  cercanía  y  la
actua l izac ión .  Programas  de  mentor ing  entre
ingenieros  con exper iencia  y  rec ién t i tu lados ,
encuentros  temát icos  sobre  tecnologías
emergentes ,  o  inc luso  foros  de  co laborac ión
con empresas  que busquen ta lento .  Hay  que ser
proact ivos ,  detectar  sus  inquietudes  y  dar les
espacio  para  que part ic ipen act ivamente .
-Desde su  experiencia  como miembro de  la  Junta
de Gobierno,  ¿qué destacarías  del  trabajo  que
real iza  e l  Colegio  en benef ic io  de  los  colegiados
y  de  la  sociedad?

-  Ha sido  test igo  de  cómo la  tecnología  ha
transformado la  profesión .  ¿Cómo ve  e l  papel  de
las  nuevas  tecnologías  en la  ingeniería  técnica
industria l  hoy  en día?
-Las  nuevas  tecnologías  no  son so lo  una
herramienta ,  son e l  motor  de  la  evoluc ión de
nuestra  profes ión .  Desde la  automat izac ión,  la
inte l igencia  art i f ic ia l ,  hasta  la  d ig i ta l izac ión de
procesos  y  e l  modelado en 3D. . .  Es  fundamenta l
que los  ingenieros  estemos en constante
aprendiza je  para  no quedarnos  atrás  y
aprovechar  todo ese  potencia l .
-¿Qué retos  y  oportunidades  cree  que t iene la
profesión en Huelva  en los  próximos años?
-Huelva  t iene  un potencia l  enorme,
especia lmente  en  sectores  como la  energ ía ,  la
industr ia  química  y  la  log íst ica .  E l  reto  está  en
adaptarnos  a  las  demandas  de  sostenib i l idad y
ef ic iencia ,  y  en  aprovechar  las  oportunidades
que ofrecen in ic iat ivas  como e l  h idrógeno verde
o la  economía  c ircular .  Tenemos ta lento  y
recursos ,  so lo  hace  fa l ta  v is ión  estratégica  y
colaborac ión entre  empresas ,  inst i tuc iones  y
profes ionales .
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-Destacar ía  su  labor  en  la  defensa  de  la  profe-
s ión ,  su  capacidad de  adaptac ión y  su  empeño
en ofrecer  formación cont inua  y
asesoramiento .  Muchas  veces  e l  t raba jo  de l
Coleg io  no se  ve ,  pero  está  ahí :  garant izando
que los  ingenieros  tengamos las  herramientas ,
e l  respa ldo y  la  v is ib i l idad que neces i tamos
para  e jercer  la  profes ión con so lvencia .
-¿Mirando a l  futuro ,  ¿cómo imagina  la
ingeniería  técnica  industria l  en  los  próximos
10-15  años?
-La imagino más  d ig i ta l ,  más  sostenib le  y  más
globa l ,  pero  también más  humana.  E l  ingeniero
del  futuro  no so lo  d iseñará  so luc iones
técnicas ,  también será  un fac i l i tador  de  cambio
socia l  y  medioambienta l .  La  ét ica  y  la
responsabi l idad van a  ser  tan  importantes
como la  e f ic iencia .  Y  quienes  no abracen esa
transformación corren e l  r iesgo de  quedarse
fuera .
-  Y  para  terminar ,  ¿qué es  lo  que más le  s igue
apasionando de  esta  profesión?
-Lo que más  me apas iona  es  que cada  d ía  es
di ferente .  La  ingenier ía  es  creat iv idad
apl icada ,  es  ver  cómo una idea  pasa  de l  papel  a
la  rea l idad y  contr ibuye a  mejorar  la  v ida  de
las  personas .  Esa  sensación de  reso lver  un
problema comple jo ,  de  encontrar  so luc iones
ef ic ientes  y  sostenib les ,  s igue  s iendo lo  que me
motiva  desde e l  pr imer  d ía .

Trayectoria Profesional
ngeniero  Técnico  Industr ia l  por  la  Univers idad de  Huelva  y
Master  Of ic ia l  en  Prevención de  R iesgos  Labora les   t ras
más  de  15  de  exper iencia  en  e l  sector  industr ia l  y
arquitectónico ,  se  ha  especia l izado en redacción de  

proyectos ,  d iseño de  estructuras ,  d irecc ión de  obra ,
coordinación de  segur idad y  sa lud ,  p lani f icac ión de
proyectos . . .  e jerc iendo tanto  como profes ional  l ibre  como
por  cuenta  a jena .  Desde 2011 ,  l idera  DSS Ingenier ía ,
gest ionando la  p lani f icac ión de  personal ,  estandar izac ión y
e jecución de  insta lac iones  para  empresas  como Global  Feed
(Grupo Térva l i s ) .  Ha  traba jado en Kemtecnia ,  d iseñando una
unidad móvi l  de  energía  renovable ,  y  en  At lant ic  Copper ,
br indando apoyo en documentación y  soporte  de  ingenier ía .
As imismo,  ha  desarro l lado su  carrera  en  CEOSA (Grupo
ENSA)  como del ineante  e léctr ico ,  y  en  e l  Estudio  de
Arquitectura  de  Juan Car los  Andújar  Márquez ,
especia l izándose  en d iseño estructura l  y  d iseño de
insta lac iones  en  proyectos  de  edi f icac ión .
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Su l legada  supuso una  renovación generac ional ,
respa ldado por  una  Junta  de  Gobierno joven,
entus iasta  y  con muchas  ganas  de  aportar  ideas .
Una sabia  nueva  que tra jo  energía ,  compromiso  y
una c lara  v is ión  de  futuro .Durante  su  mandato ,
Muñoz impulsó  una  transformación inst i tuc ional
profunda,  or ientada  a  dar  mayor  v is ib i l idad y
prest ig io  a  la  ingenier ía  técnica  industr ia l  en  la
sociedad onubense .  Entre  sus  in ic iat ivas  más
destacadas  se  encuentra  la  creac ión,  en  2018 ,  de  la
Medal la  de  Oro de l  COITI  Huelva ,  d ist inc iones
dest inadas  a  reconocer  a  personal idades  e
inst i tuc iones  cuya  labor  haya  estado re lac ionada
con la  contr ibución a l  avance de  la  profes ión .
Estas  f iguras  honor í f icas ,  inst i tuc ional izadas  por
su  Junta  de  Gobierno,  forta lecen e l  v ínculo  entre
e l  Coleg io  y  quienes  apoyan su  mis ión .
Ba jo  pres idencia  de  David  Muñoz,  comenzaron a
otorgarse  las  d ist ic iones  concediéndose  la  pr ime-
ra  Medal la  de  Oro a  A l fonso Guerra  González ,  por
su  papel  determinante  en  la  aprobación de  la  Ley
de Atr ibuciones  de  los  Arquitectos  e  Ingenieros
Técnicos  en  1986 .  También durante  su  mandato
fue  d ist inguido e l  d ivu lgador  c ient í f ico  Manuel
Tohar ia ,  f igura  c lave  en  la  d i fus ión de l  conoci-
miento  técnico  y  c ient í f ico  en  España .
Poster iormente ,  (ya  con Manuel  León a l  f rente  de l
Coleg io ) ,  l as  Medal las  de  Oro han s ido  concedidas
a  otras  personal idades  e  inst i tuc iones  re levantes
como la  ex  ministra  Fát ima Báñez ,  la  Federac ión
Onubense  de  Empresar ios  y  la  empresa  At lant ic
Copper ,  consol idando esta  d ist inc ión como un
referente  de  reconocimiento  en e l  ámbito  de  la
ingenier ía  técnica  industr ia l .
Durante  este  per iodo,  e l  Coleg io  no so lo  reforzó
su papel  inst i tuc ional ,  s ino  que también se
consol idó  como un agente  act ivo  en  la  soc iedad
civ i l .  Se  promovió  la  formación cont inua ,  la  par-

t ic ipac ión de  los  jóvenes  ingenieros  y  e l  acer-
camiento  a  la  Escuela  Técnica  Super ior  de
Ingenier ía .  As imismo,  se  impulsaron acc iones  de
carácter  soc ia l ,  dando a l  Coleg io  una  d imensión
más humana y  cercana .
En 2020,  Dav id  Muñoz culminó una  etapa  mar-
cada  por  la  modernizac ión y  e l  impulso  de l
Coleg io ,  y  cedió  e l  test igo  a  Manuel  León,  actua l
decano,  quien ha  sabido tomar  e l  re levo  con
responsabi l idad y  personal idad propia .  
Desde su  l legada ,  ha  cont inuado la  senda de
progreso ,  aportando una gest ión cercana ,
compromet ida  y  con una  marcada vocación
inst i tuc ional .  En  estos  años ,  ha  e jerc ido un
papel  fundamenta l  como emba jador  de l  Coleg io ,
part ic ipando act ivamente  en la  v ida  soc ia l  de
Huelva  y  as ist iendo en nombre de l  COITI  a
numerosos  actos ,  encuentros  y  foros .  Además ,
ha  traba jado con especia l  dedicac ión en
forta lecer  los  lazos  con otros  co leg ios
profes ionales ,  construyendo una red de
colaborac ión  só l ida  con ent idades  homólogas
de Andaluc ía  y   España .  Esta  coordinación ha
favorecido e l  intercambio  de  exper iencias  y  e l
forta lec imiento  con junto  de  la  profes ión .  Su
l ínea  de  traba jo  se  centra  en  d inamizar  la  sede
coleg ia l ,  fomentar  la  part ic ipac ión act iva  de  los
coleg iados  y  estrechar  la  re lac ión con la
Escuela  de  Ingenier ía ,  con e l  ob jet ivo  de
consol idar  un co leg io  más  v ivo ,  más  part ic ipa-
t ivo  y  con mayor  proyección hacia  e l  futuro .
Han pasado ya  cuarenta  años  de ,  un  trayecto
l leno de  esfuerzo ,  compromiso  y  transformación
constante .  Cuatro  décadas  a l  serv ic io  de  la
ingenier ía ,  de  sus  profes ionales  y  de  la  soc iedad
onubense .  
S in  embargo,  le jos  de  ser  una  meta ,  este
aniversar io  es  una  nueva  oportunidad para
seguir  crec iendo.  Porque e l  Coleg io  no so lo  mira
a l  pasado,  s ino  que camina  con paso  f i rme hacia
e l  futuro .  Ba jo  e l  l iderazgo de  quienes  hoy  lo
dir igen y  e l  impulso  de  las  nuevas  generac iones ,
e l  COITI  Huelva  cont inúa  escr ib iendo su  h istor ia
con vocación de  serv ic io ,  espír i tu  innovador  y
una mirada  abierta  a l  mundo que v iene .

n  2016  se  abre  una  nueva  etapa  en la
h istor ia  de l  Coleg io  Of ic ia l  de  Ingenieros
Técnicos  Industr ia les  de  Huelva  con e l
nombramiento  como decano de  David
Muñoz De la  V i l la ,  ingeniero  ya  v inculado
al  Coleg io ,  durante   la  pres idencia  de  su
antecesor ,  José  Antonio  Melo .
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Capítulo IV: Una nueva etapa con mirada al futuro
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EL COLEGIO ASISTE A LA PRESENTACIÓN DEL LIBRO QUE REPASA LA
HISTORIA Y EL LEGADO DE LA FOE EN HUELVA
El  v icedecano,  Manuel  Arazo ,  y  la  secretar ia ,  In-
maculada  González ,  representaron a l  Coleg io  en
el  acto  de  presentac ión de l  l ibro  “La  FOE,  desde
su ayer  a l  hoy” ,  ce lebrado como reconocimiento  a
la  trayector ia  e  impacto  h istór ico  de  la  Federa-
c ión Onubense  de  Empresar ios  FOE en e l  desa-
rro l lo  económico y  empresar ia l  de  Huelva .
La  obra ,  rea l izada  por  José  Manuel  Gómez,  nace
como homena je  a  todos  los  que han contr ibuido a l
crec imiento  de  la  FOE y  se  presenta  como un
va l ioso  test imonio  documenta l  de l  asociac ionis-
mo empresar ia l  en  la  prov inc ia .  A  través  de  sus
páginas ,  e l  autor  recoge no so lo  los  momentos
c lave  en  la  v ida  de  la  inst i tuc ión,  s ino  también la
ident idad,  los  va lores  y  e l  compromiso  de  quienes
han impulsado su  desarro l lo  durante  más  de
cuatro  décadas .
‘La  FOE,  desde su  ayer  a l  hoy ’  se  convierte  as í  en
una obra  impresc indib le  para  entender  la
id ios incras ia  de l  te j ido  empresar ia l  onubense  y  la
evoluc ión de  una  organizac ión que ha  s ido  c lave
en e l  impulso  económico y  soc ia l  de  la  prov inc ia .

NOTICIAS

El  pasado mes  de  abr i l  tuvo  lugar  la  Junta  Genera l  Ordinar ia
de  nuestro  Coleg io ,  un  encuentro  c lave  en  la  v ida
inst i tuc ional  que ,  como cada  año,  nos  permite  rendir
cuentas  a  los  co leg iados  y  co leg iadas ,  re f lex ionar  sobre  e l
camino recorr ido  y  proyectar  e l  futuro  con una  v is ión
compart ida .
Durante  la  jornada ,  se  presentó  un ba lance  deta l lado de  la
gest ión correspondiente  a l  ú l t imo e jerc ic io ,  destacando los
pr inc ipa les  logros  a lcanzados ,  las  in ic iat ivas  desarro l ladas  y
los  desaf íos  enfrentados .  As imismo,  se  somet ieron a
aprobación las  cuentas  anuales ,  que  fueron va l idadas  por  la
asamblea ,  en  un e jerc ic io  de  transparencia  y
responsabi l idad con todos  los  miembros  de  la  inst i tuc ión .
Uno de  los  momentos  más  enr iquecedores  de l  encuentro
fue  e l  espacio  dedicado a  compart i r  los  retos  y  proyectos
de futuro .  En é l ,  se  abordaron las   l íneas  estratégicas  para
seguir  forta lec iendo la  profes ión ,  me jorar  los  serv ic ios
ofrec idos  por  e l  co leg io .

 JUNTA GENERAL ORDINARIA
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